

Non, les personnels n'acceptent pas les conditions de cette rentrée « pas comme les autres »

Premiers échos de la pré-rentrée :

▪ Académie d'Amiens :

Au lycée Jean Monnet à Crépy-en-Valois (Oise), une cinquantaine de collègues réunis en HIS. Ils adoptent deux prises de position sur les conditions concrètes de la rentrée et sur la situation générale. Suite à l'HIS et aux nombreux problèmes constatés en réunion plénière le matin (*concernant la composition des classes, les emplois du temps, l'attribution des salles de classe, le manque de professeurs – 6 heures non affectées en Espagnol, 18 heures en Histoire-Géo -, les services partagés sur plusieurs établissements...*), les collègues ont menacé de ne pas prendre les élèves le 2 septembre, et une délégation a porté les revendications auprès de la proviseure en fin de matinée. En début d'après-midi, une nouvelle réunion plénière s'est tenue en présence d'un représentant du rectorat chargée d'aider pour les emplois du temps. Les collègues ont finalement accepté de faire une première semaine de rentrée avec les EDT anormaux avec l'engagement pris par la Direction et le rectorat de les refaire dès la première semaine pour les urgences, puis pour la deuxième, avec la réunion des coordinateurs pour contrôler. Une HIS est posée pour la deuxième semaine.

▪ Académie de Paris :

Lycée Voltaire : Nous avons appris hier que la maire de Paris Hidalgo, avec le maire du 11e, + l'adjoint aux affaires scolaires + le recteur + la directrice d'académie, seraient présents dans l'établissement. Ils sont venus à la réunion institutionnelle de tous les personnels.

La maire a fait un discours sur les valeurs de l'école, la grandeur et les atouts de l'académie et de l'établissement etc. le recteur aussi en précisant qu'il était le représentant du ministre.

Nous sommes intervenus (le représentant du SNES et FO, nous nous étions partagé le travail avant) sur les mineurs et non mineurs sans papiers sans logement, non scolarisés (SNES). Hidalgo a botté en touche et disant que le logement était bloqué par la région (Pécresse) car elle avait envisagé de loger ces jeunes dans les lycées fermés mais la région a refusé et a même fait changer les serrures.

FO est intervenue pour demander de quelle ministre il était le représentant car elle est démissionnaire. Nous sommes en plein déni de démocratie qui permet à Macron de continuer à appliquer ses réformes (LP, chocs des savoirs...) Et de continuer sa politique d'austérité...qu'au lycée nous n'avons pas des AED et les aesh nécessaires, que les classes de 2nde sont à plus de trente... bref que ce qui était inacceptable hier l'est encore plus aujourd'hui et qu'on ne pouvait pas faire la rentrée comme si rien ne se passait. Le recteur a répondu qu'il y avait continuité de l'Etat et qu'il appliquait la circulaire de rentrée et que de plus tout le monde n'est pas opposé aux réformes.

FO a répondu que la circulaire de rentrée date de fin juin et qu'entre temps il y a eu le 7 juillet. .../...

Les collègues ont apprécié l'intervention.

Nous avons fait ensuite une AG. Environ 70 présents. Nous avons eu une discussion initiée par FO sur : on ne peut pas faire la rentrée comme si rien ne se passait. FO a proposé la grève. Une 20 de collègues étaient pour mais la rentrée se fait sur 3 jours (lundi mardi accueil des classes, début des cours mercredi et peur d'être isolés). Bref, pas de grève. Nous avons adopté une motion rappelant la situation et les revendications.

Nous avons décidé de distribuer cette motion lundi matin avec piquet devant le bahut avec banderole (idem mardi) afin de contacter les parents. De nous rendre au rectorat mercredi après-midi (effectifs des classes de 2sd, AED, aesh). D'appeler au 7/09 avec les organisations de jeunesse, d'appeler à la grève le 10/9 avec les primaires et le 93. D'appeler à une HIS le 12/09 pour faire le point.

▪ Académie de Grenoble :

35 personnels (enseignants, AESH, AED, infirmières) réunis au **collège Flavius Vaussevat d'Allevarde-les-Bains (Isère)**. Prise de position.

Au **collège Jacques Prévert d'Annecy (Haute Savoie)**, une vingtaine de personnels réunis en AG à la pause méridienne. Discussion autour du « choc des savoirs », de la situation générale, du 7 septembre... Les collègues présents étaient assez réceptifs, certains se posant des questions sur le positionnement des autres syndicats, mais l'option de la grève n'a pas été retenue. Adoption d'une prise de position dénonçant le coup de force de Macron, réaffirmant les revendications, en particulier sur la situation de l'établissement marquée par le manque d'AESH + rédaction d'une demande d'audience au DASEN.

▪ Académie de Nice :

Les représentants FNEC FP-FO ont quitté le CSA-SD organisé ce 30 août dans le Var, après avoir lu une déclaration, comme dans le Vaucluse. La discussion est engagée avec les autres syndicats pour adopter une déclaration commune sur le modèle de l'appel intersyndical de Loire Atlantique. Les personnels du **collège Georges Sand**, parmi lesquels des syndiqués FO et SNES ont adopté une motion rappelant les revendications et appelant au 7 septembre. Au **lycée Dumont D'Urville à Toulon**, où la situation est inacceptable, avec 36 élèves par classe en Terminale Générale et dans certaines Secondes, une HIS est prévue lundi 2 septembre, et d'ores et déjà des collègues se sont exprimés favorablement au 7 septembre. Un Bureau FNEC 83 est programmé mardi 3 septembre, et le Conseil syndical du SNFOLC 83 mercredi 4 septembre.

▪ Académie de Normandie :

Au **lycée Flaubert à Rouen (Seine Maritime)**, une soixantaine de collègues réunis en HIS avec FO, SNES et SNALC. Sur la base des conditions concrètes de la rentrée (le rectorat au titre des 700 millions d'euros de coupes budgétaire a retiré 60 % d'un ETP d'AED, il manque un demi-poste de CPE, une infirmière sur les deux et une assistante sociale... + effectifs à 35 par classe en STMG...), a été décidé l'élaboration d'un courrier au rectorat avec les revendications et le dépôt d'un préavis de grève à

compter de la semaine prochaine (4 septembre). Une délégation intersyndicale a rencontré le Proviseur qui a indiqué que les enveloppes du Pacte sont en baisse considérable par rapport à l'année dernière (- 25 % sur le LP et - 60 % sur le lycée). L'enveloppe d'HSE est en forte baisse (entre -30 et - 60 %). Concernant le coup de force de Macron, le 7 septembre les collègues se sont montrés attentifs et plutôt en accord avec les positions de FO, sans prendre d'engagement en termes de mobilisation à ce stade.

▪ Académie d'Orléans-Tours :

Plus de 40 personnels réunis avec FO, SNES-FSU et SUD au **lycée Vinci d'Amboise (Indre-et-Loire)**, à 12h. Cette AG a fait suite à l'intervention de FO en plénière sous l'angle de la démocratie bafouée et que cela a été bien apprécié : le SNES a surenchéri fortement sur cette question disant que la République était menacée que c'était un coup d'Etat et que comme enseignants qui avons des valeurs et essayons d'en faire passer on ne pouvait pas rester l'arme au pied. **Dans la discussion, c'était vraiment partagé le constat, et une collègue a très vite parlé du 7 et qu'il fallait y aller.**

La discussion s'est concentrée sur la question de la démocratie et faire ou pas la rentrée. Les collègues posent la question des positions nationales des syndicats et de la réaction des parents. Ils sont révoltés par la situation. **Il manque une CPE stagiaire, un poste d'allemand et un poste de ST2S.** Les Emplois du temps sont très difficiles : beaucoup de profs et élèves ont en continu un 12H18h, les journées sont très lourdes classes à 35 y compris en STMG ou en spécialité : 36 en spé SVT

Des collègues ont parlé du blocage que pouvait représenter la grève à la rentrée : donc la discussion était vraiment là-dessus, c'est pour cela qu'on a reproposé de se voir dès lundi midi pour réfléchir, faire connaître autour de nous etc.

▪ Académie de Versailles :

Face à la surcharge des classes (*le rectorat a décrété 36 élèves par classe en Terminale générale et STMG, tous les lycées sont pleins*), au **lycée Rousseau à Montmorency (Val d'Oise)** les personnels ont décidé **d'un préavis de grève pour mercredi 4 septembre avec AG à 8h00, pour refuser les classes à 36.**

Au **lycée Corneille à la Celle Saint Cloud (Yvelines)**, intervention FO en réunion plénière sur le « choc des savoirs », les retraites, le point d'indice, le déni de démocratie, les plus de 1000 décrets pris par le gouvernement depuis qu'il est démissionnaire, le lien entre les revendications et les engagements de la nouvelle majorité sortie des urnes, et la manifestation du 7 septembre pour les revendications et le respect de la démocratie, et pour conclure un appel à participer à une HIS. Intervention très applaudie. Concernant les conditions de la rentrée, **la proviseure a annoncé que l'enveloppe pactes passait de 156 pour 2023-2024 à 70 pour 2024-2025, la suppression d'une IMP, et la réduction de l'enveloppe d'HSE de 1600 à 300... Il manque 2 AED à la vie scolaire.**

Au **collège Louis Blériot à Levallois-Perret (Hauts-de-Seine)**, 30 présents à l'HIS tenue par FO et le SNES. Seul FO a parlé de l'illégitimité de la ministre Belloubet, et donc des mesures du « choc des savoirs » abandonnées par la Direction du fait de la mobilisation organisée dans l'établissement tout au long de l'année dernière. Une bagarre est engagée sur les moyens. La question de la grève le 4 septembre a été abordée, **un préavis ayant été posé par FO et le SNES.**

Dans le premier degré, la rentrée s'effectue avec 207 fermetures de classes dans les Hauts-de-Seine, et des dizaines d'écoles qui se voient toujours refuser une ouverture de classe, malgré des effectifs pléthoriques.

A quelques jours de la rentrée, les services de la DSDEN affirment qu'ils ont réussi à recruter suffisamment d'enseignants pour assurer la rentrée. Dans les faits, dans de nombreuses écoles les directeurs n'ont pas eu de contacts directs avec les nouveaux enseignants, aucune certitude que le jour de la rentrée les enseignants nommés soient bien présents. Le conseil syndical du SNUDI FO 92 se tiendra le mardi 3 septembre à partir de 18h30 dans nos locaux à Issy les Moulineaux. Nous invitons tous nos adhérents qui le souhaitent à y participer pour discuter de la rentrée.

Dans le Val d'Oise, l'intersyndicale propose à tous les collègues de se réunir mercredi 4 septembre à 14h à la maison des syndicats de Cergy dans le cadre d'une AG-RIS, déductible des 108h dans le 1er degré.

▪ Académie de Toulouse :

Dans notre Académie, alors que les problèmes de remplacement n'ont jamais été aussi graves, **le Recteur décide de ne recruter que la moitié de la liste complémentaire et de remercier 320 contractuels (sur 400) !**

Haute-Garonne

FO avec Snuipp et CGT appelle à un rassemblement devant le rectorat le 5 septembre à 11h30 pour exiger :

- Recrutement de toutes les LC
- Réemploi des contractuels qui le souhaitent
- Ouverture des classes exigées
- Abandon des fermetures
- Création des postes de remplaçants

Au **lycée Bellevue d'Albi (Tarn)**, 40 personnels réunis à la pause méridienne avec FO et le SNES. De nombreux collègues ont indiqué vouloir manifester le 7 septembre. L'AG a décidé de se réunir à nouveau jeudi 5 sept.

▪ Académie de Créteil :

A l'issue du CSAD 94 du 11 juillet, **l'inspectrice d'Académie a refusé de revenir sur les 131 fermetures de classes** décidées unilatéralement à l'issue du CSAsD du 18 janvier. 131 écoles du département feront leur rentrée avec une classe en moins, alourdissant les effectifs des classes. C'est le cas, par exemple, de la maternelle Marinville de Saint-Maur-des-Fossés laquelle, passant de 8 à 7 classes, voit sa moyenne d'élèves en PS/MS s'établir à 29,75 !

Force est de constater que bon nombre d'écoles devraient faire leur rentrée avec des effectifs pléthoriques, bien au-dessus des seuils ! C'est le cas de la maternelle Rousseau à Vitry, où les effectifs de PS/MS s'élèvent à 33,5 élèves/classe, ou de la maternelle Jeanine le Cleach, à Créteil, avec des classes de PS et MS à 32,5 élèves, ou encore de la maternelle Belle Image, à Cachan, avec une moyenne de 31,7 élèves en PS/MS ! La maternelle Olympe de Gouges d'Arcueil devrait faire sa rentrée avec une moyenne de 31 élèves en PS/MS. A Valenton, la maternelle Jaurès, située en REP, verrait toutes ses classes atteindre les 27 élèves, quand le seuil est à 25 et les GS plafonnées à 24.

Les écoles élémentaires ne sont pas en reste. Ainsi l'élémentaire Jules Ferry, à Villeneuve-le-Roi, atteint une moyenne de 30,5 élèves par classe sur la partie CE2-CM1-CM2. A l'école élémentaire Victor Hugo à Vitry, la moyenne des dispositifs CP et CE1 est à 14,9 élèves et celle des classes CE2-CM1-CM2 à 24,5, bien au-dessus du seuil REP de 23,5. Citons également l'élémentaire Anne Sylvestre, à Villeneuve-Saint-Georges, en REP+, dont les dispositifs, atteignant une moyenne de 13,4, engendrent des regroupements à 27 élèves dans la même salle !

Le SNUDI-FO 94 est intervenu à plusieurs reprises auprès de la Direction académique, depuis le 23 août, pour appuyer les demandes transmises par les collègues et exiger que les ouvertures soient prononcées sans attendre ! Suite à ces interventions, des écoles ont été contactées par les IEN pour avoir un état actualisé des effectifs scolaires, mais renvoyant, suivant les directives de la Direction académique, à un comptage de rentrée ! **Pour le SNUDI-FO 94, c'est maintenant que toutes les classes doivent être ouvertes, sans attendre la rentrée !**

▪ Académie de Poitiers :

Des heures d'informations syndicales sont déposées, notamment la semaine prochaine.

En Charente : collège René Cassin (Gond-Pontouvre) : manque 2 profs d'atelier en SEGPA

Au collège Félix Gaillard (Cognac) : manque 1 profs d'atelier en SEGPA et un directeur de SEGPA, 3 classes à 29 élèves dont une sixième (le tout avec inclusion systématique), pas d'HSE (comme partout), "parts" de Pacte fléchées pour des fonctions précises et quantifiées (par ex : 9 parts pour des RC, 9 parts pour devoirs faits - fléchage imposé par le rectorat selon la Direction)

Réunion inter-établissements à Cognac vendredi soir : quelques collègues présents. Plusieurs camarades sont excusés du fait d'engagements déjà pris. Mais la proposition a été chaleureusement accueillie.

▪ Académie de Bordeaux :

Le Comité Social d'Administration Départemental de Gironde consacré aux ajustements de rentrée (ouvertures et fermetures de classes) est convoqué le mardi 3 septembre à 14h à la DSDEN.

Pour ce CSAS les mesures proposées sont 1 ouverture de classe élémentaire à l'école Barbey de Bordeaux et la création de 3 postes de Brigade de remplacement. Quand on connaît l'état du remplacement des années précédentes ce ne sera pas de trop ! Cependant, une seule ouverture de classe est annoncée alors que les besoins sont bien là ! Déjà plusieurs écoles nous ont contacté pour demander une ouverture au vu de leurs effectifs prévus ! Ces écoles savent déjà que la rentrée va être chaotique !

C'est 1 140 postes qu'il manque en Gironde afin d'avoir des RASED complets, des effectifs de classe à 24 élèves, des remplaçants à hauteur des besoins et des places pour les 451 élèves en attente d'une place en IME ou ITEP à cette rentrée !

Nous avons déjà alerté les services sur les besoins d'ouverture de classe dans les écoles qui nous ont mandaté comme les écoles Simone Veil et Marie de Gournay à Bordeaux.

La FNEC FP-FO 33 a appelé les autres organisations syndicales siégeant au CSASD (FSU, UNSA, SGEN-CFDT) à boycotter cette instance. La FNEC FP FO 33 ne jouera pas le figurant dans ce CSA, cette instance consultative réunie pour la forme, où il n'y a rien à discuter parce que tout est verrouillé par le gouvernement démissionnaire, illégitime, et c'est pourquoi nous ne siégerons pas !